
①裾野市の水道･下水道料金は高いのではと言う声。水道料金・下水道使用料の近隣市町の比

較 ②これでいいの？借金漬けの国が金を借りられる｢特例公債法案｣ ③深良地先の大工事

はなんですか？ ④速度制限路面ペイントが消されているが ⑤目で見る貧困大国・日本

裾野市の水道料金は高くありませんか、という質問が共産党市議団主催の議会報告会で出

されました。 市役所上下水道課に伺った、下水道使用料と水道料金の比較一覧表です。

この一覧表で計算すると、（＊口径 20㎜で使用水量 33㎥の場合・検針２ヶ月分）

裾野市の水道･下水道料金は高いのでは？と言う声があり、

近隣市町の水道・下水道使用料を調べてみました

見づらいので、この二つの表は別添します
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水道料金・基本使用料（基本料金 1,000 円
× 2ヶ月分）＋ 13㎥× 135円〓 4,055円
下水道使用料・基本使用料 972 円× 2 ヶ月
分＋ 13㎥× 108円〓 3,348円
下水道の使用料は、使用した水道水量に

基づいて料金が算出されます。下水道施設

の補修、清掃などの維持管理費の一部とし

て下水道を利用する方々が納めます。

下水道使用料金額は、それぞれの市町の

条例で決めます。一覧表は、こんなに近く

の市町の中でも、違いが有ることがよく分

かります。

今、全国で水道事業が厳しいと言われて

います。水道管施設などの老朽化や大規模

災害に対しての耐震化などへの事業費の増

大、省エネ意識の向上や節水機器の普及な

どで水道料金収入が増えていかないなどで

経営的には大変です。

裾野市の上下水道課でも、安全でいつで

も安心して飲める水のために計画を立てな

石脇配水場

裾野市水道庁舎

がらやっていますが、大変です。これは全

国的な傾向です。

裾野市でも、平成 26年４月から水道料金
が平均 13.7 パーセントの値上げがされまし
た。近隣市町との比較では高くなってしま

いました。

水道事業は独立採算制なので、一般会計

から水道会計へ援助はできないと経済性の

みが強調されていますが、地方公営企業法

第 3 条では「本来の目的である公共の福祉
を増進するよう運営されなければならない」

とも規定されています。

水道料金の値上げを抑えるために、一般

会計からの繰り入れを行うことや、水道料

金の減免の対象を、漏水や災害などだけで

なく、低所得者へ広げる必要があるのでは

ないでしょうか。

水道や下水道について、ご意見およせく

ださい。日本共産党裾野市議団は、みなさ

まの声を市政に活かしていきます。

天神山配水場
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｢無い袖は振れない｣はずなのに
｢入るを計りて出ずるを制す｣。このこと

わざの意味は、収入の額を計算して、それ

に応じて支出の計画をたてることです。

このことわざを引用したのは安倍自民党

公明党政権が国の借金が１千兆円とも言わ

れているのに更に借金を増やすために、国

会の議決を受けずに、今後５年間は政府の

判断で借金を増やすことができる｢特例公債

法案｣を今の国会に提案しているからです。

国が借金をするのに｢国債｣を発行して金融

機関等からお金を借り入れます、借り入れ

たお金は税金を徴収した中から返済してい

きます。借金が増えると返済に充てる税金

が当然増えます。国も一般の家庭でも同様

ですが、収入に対して支出の借金返済額増

えれば使えるお金は限られてきます。です

から借金を増やすことは慎重でなければな

りません。

そのため国会では毎年度、国が借金をす

るための「国債発行」を審議するようにし

ているのですが、その手間を省いて政府の

裁量で国債を自由に発行できるようにしょ

うとしているのです。

今、2016 年度の国の予算が国会で審議さ
れています。その中身は軍事費が当初予算

で５兆円を超え、３大都市圏環状道路や国

際コンテナ戦略港湾など不急の大型公共事

業を増やし、法人に課税する税率を 20％に
引き下げる大企業・大金持ち優遇の内容で

す。このような予算を支えるために、毎年

度自動的に多額な赤字国債を発行すること

自体、およそ認められるものではありませ

ん。 （小澤良一・記）

■国の財政が借金漬けでも

関係ね！安倍晋三自民党公

明党政権の方針を考える■

A. 市民の方から上記の意見が共産党に寄

せられました。重機が動き土盛りが点々と

みられます。

この工事は田

畑の土地改良事

業で、田畑を一

定の面積に整備

する圃場（ほじ

ょう）事業です。

（小澤良一・記）

Q. 深良新田の国道246

号の東西付近で土の移動工

事は住宅造成ですか？

工事中の現場 右の林は赤子神社

圃
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市民の方から疑問が寄せられました。警

察によると、制限速度変更に伴うもので、40
キロの箇所は 50キロに変わります。
これから制限速度のペイントと標識の設

置が行われるそうです。

上の図表は OECD(経済協力開発機構)に
よる調査です。日本の貧困率はヨーロッパ

諸国と比べるとかなり高いのがわかります。

図表右側の｢一人親家庭の貧困率」はぶっち

ぎりの 1位です。
｢自力で生活できない人を政府は助ける必

道路標示ペイントが削り取られています

要はない｣と思う人の割合調査では一番多い

のが日本です。なんと 38 ％の人が｢助ける
必要はない｣と思っているということです。

調査グラフで一番低いのはスペインでした。

日本は、ボリビア、ガーナ、ヨルダン、エ

ジプトより多いという調査結果です。日本

は｢思いやり｣のない国民なのでしょうか。

下の表は安倍首相が、2013 年から 2015
年にかけて、世界中を大会社の社長などを

引き連れて外遊して飛び回って ODA(政府
開発援助)でばらまいた金額です。なんと、25
兆 8770億円にもなります。国民生活切り捨
て･消費税増税で、大企業の露払いには大金

をばらまく。これでいいのですか？

NAVER まとめより


